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Homélie du 9 mai 2024 
Fête de l’Ascension 

Ac 1, 1-11 
Ep 4, 1.7, 11-13 

Mc 16, 15-20 
 

« Pourquoi restez-vous là à regarder vers le ciel ? » demandent deux anges aux apôtres témoins de 
l’Ascension de Jésus : c’est ce que le Christ monté au ciel nous demande à nous aujourd’hui. 
 

 « Pourquoi restez-vous là à regarder vers le ciel ? »Ne restons pas là à regarder vers le ciel pour 
accuser Dieu de trop rester au ciel au lieu de descendre sur terre. Nous accusons Dieu, nous 
l’interrogeons en lui disant : « Toi qui es tout-puissant, pourquoi n’arrêtes-tu pas la guerre en Ukraine, 
en Palestine, au Soudan et dans tant de pays du monde ? Pourquoi n’arrêtes-tu pas cet horrible 
génocide à Gaza ? Pourquoi n’arrêtes-tu pas cette escalade de la violence sauvage dans notre 
société, notre jeunesse ? Pourquoi n’empêches-tu pas les catastrophes, les tremblements de terre, les 
inondations, les incendies qui font périr parfois des milliers de personnes ? Pourquoi permets-tu que 
des jeunes en pleine vie soient tués dans des accidents ou emportés par la maladie ? Pourquoi 
laisses-tu la planète se détériorer à grande vitesse alors que tu l’as créée ?... » Oui nous accusons 
Dieu de dormir dans son ciel au lieu d’intervenir pour arrêter tous les malheurs qui s’abattent 
sur l’humanité… ou sur nous personnellement quand ça nous arrive de dire au cœur d’une terrible 
épreuve : « Qu’est-ce que j’ai fait au bon Dieu pour souffrir autant et subir pareil malheur ? » 
Oui nous regardons vers le ciel pour dire notre incompréhension devant le silence de Dieu et son 
inaction, sa passivité alors qu’il pourrait changer le mal en bien par tout l’univers. 
Et voilà que Jésus monté au ciel nous répond : « Je monte au ciel non pas pour fuir le monde et ses 
malheurs mais pour vous responsabiliser. Désormais je ne veux rien faire sansvous. C’est à vous, 
avec votre intelligence, avec votre volonté, avec votre cœur de changer le monde, d’arrêter les 
guerres, de trouver des solutions pour qu’il y ait moins de catastrophes, moins d’accidents, moins de 
pollution. Ne regardez donc pas le ciel mais tout ce qu’il y a à faire sur la terre pour que ça aille mieux, 
pour changer le mal en bien.Je ne veux pas agir seul de là-haut mais ici-bas, avec vous, en vous 
car je suis avec vous tous les jours jusqu’à la fin du monde ! J’ai confiance en vous, faites-moi 
confiance pour agir avec vous mais pas à votre place ! Ensemble on changera le monde, croyez-
en moi ! Et croyez en vous ! » 
 

 « Pourquoi restez-vous là à regarder vers le ciel ? »Ne restons pas là à regarder bêtement vers le 
ciel comme si le salut allait tomber du ciel, comme si du ciel allait descendre en nous, l’amour, la 
joie, la paix, la patience, la bonté, la bienveillance, l’humilité, la douceur, la foi, l’espérance et toutes les 
valeurs qui caractérisent la vie de Dieu. Ne regardons pas vers le ciel mais en nous, au plus 
profond de nous : c’est de notre cœur, de notre âme, de notre intériorité, de notre intimité que 
jailliront toute ces valeurs si nous faisons des efforts de vie pour les cultiver, si nous nous 
entraînons à les vivre en recommençant sans cesse les efforts nécessaires pour qu’elles deviennent 
naturelles, pour qu’elles deviennent notre mode de vie au quotidien. Car Jésus monté au ciel nous 
dit : « aide-toi, le ciel t’aidera. Dieu veut te donner sa vie mais à condition que tu la demandes, que 
tu la cherches, que tu frappes jusqu’à ce qu’on t’ouvre, à condition que tu sois volontaire, courageux, 
travailleur, persévérant. Le paysan travaille dur pour récolter la moisson, sans son travail les champs 
restent en friches, mais en même temps pour que la moisson soit abondante, son travail ne suffit pas, il 
faut que la nature soit favorable, qu’il y ait assez de soleil et de pluie, et pas de gel, de grêle, d’orages 
violents, d’intempéries. La moisson est abondante si le paysan fait bien son travail et si la nature est 
favorable… » Eh bien nous dit Jésus : « Pour recevoir la vie de Dieu, travaille en toi toutes les 
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valeurs qui la caractérisent et la grâce de Dieu fera le reste. Ne regarde pas le ciel mais le travail 
à faire sur toi, aide-toi, le ciel t’aidera, et tu seras sauvé. » 
 

 « Pourquoi restez-vous là à regarder le ciel ?Ne restons pas là  à regarder  vers le ciel comme si le 
Royaume de Dieu allait tomber du ciel mais regardons la terre où le Christ Vivant agit par son 
Esprit dans tous les hommes de bonne volonté pour construire le Royaume Eternel. Regardons 
le Christ agissant sur la terre dans tous ceux qui se battent à longueur de journées pour plus de 
solidarité entre les individus et les peuples, pour plus de fraternité entre toutes les différences 
humaines, pour plus de justice alors qu’actuellement les riches sont toujours plus riches et les pauvres 
toujours plus pauvres. Regardons le Christ agissant dans tous ceux qui appellent à une moralisation de 
la vie publique et privée en dénonçant les abus de toute sorte que se permettent les stars, les 
vedettes, les puissants de ce monde, et même des religieux ! Regardons le Christ agissant dans tous 
ceux qui appellent à sauver la planète, en ne gaspillant plus ses ressources, en consommant moins, 
en vivant une vie plus sobre et plus respectueuse de la nature. Regardons le Christ agissant dans tous 
ceux qui aspirent à une vie spirituelle, à une vie d’élévation vers le Haut, d’ascension vers le Haut, vers 
ce qui nous dépasse, vers la Transcendance, vers Dieu qui veut nous donner un supplément d’âme, et 
nous faire respirer un autre air que celui de notre société matérialiste où l’on étouffe. Oui Jésus monté 
au ciel est là sur notre terre dans tous ces courants d’idées et dans tous ces comportements 
nouveaux qui construisent son Royaume. Ne disons donc pas comme les Apôtres à Jésus : « Est-
ce maintenant que le temps où tu vas rétablir le royaume pour ton peuple ? » car le temps où Jésus 
monté au ciel établit son Royaume, c’est toute l’histoire humaine où chacun doit apporter sa pierre. 
 

 « Pourquoi restez-vous là à regarder le ciel ? » Ne restons pas là à regarder vers le ciel mais vers 
le monde où l’on est tous envoyé en mission pour témoigner du Christ ressuscité. Jésus nous 
dit aujourd’hui comme aux apôtres le jour de l’Ascension : « Vous allez recevoir une force quand le 
Saint-Esprit viendra sur vous ; vous serez alors mes témoins… jusqu’aux extrémités de la terre. » et 
« Allez dans le monde entier. Proclamez l’Évangile à toute la Création. » Ne regardons pas le ciel mais 
le lieu de notre mission personnelle où l’on doit montrer que le Christ vit en nous, qu’il change notre 
vie, qu’il veut changer la vie de nos proches. Regardons le lieu de notre mission, ceux vers qui on est 
envoyé, et regardons aussi bien sûr, comme je l’ai dit depuis le début, le Seigneur qui travaille 
avec nous comme il a travaillé avec les apôtres quand ils sont partis proclamer partout l’Évangile : 
« Le Seigneur travaillait avec eux et confirmait la Parole par des signes qui l’accompagnaient. » 

 
C’est bien ça la fête de l’Ascension : ce n’est pas la fête du ciel mais la fête de la terre où le Christ 

Vivant travaille avec les hommes mais pas à leur place pour changer le monde, travaille avec ceux qui 
veulent changer leur cœur pour vivre la vie de Dieu et son salut, travaille avec ceux qui construisent en 
ce monde le Royaume de Dieu, travaille avec ceux, et  nous en sommes, qui partent en mission 
témoigner du Christ Ressuscité à l’œuvre, au travail dans tout l’univers et au plus profond de chacun 
de nous. Travaillons donc tous avec le Christ monté au ciel pour être avec nous jusqu’à la fin des 
temps.  

Amen ! 
 

R. Pichon 


